
GRUPPO AQ MARZO 2025 

Il giorno 24 Marzo 2025 alle ore 18 sono convocati quali componenti del gruppo AQ del CdS in 
Infermieristica dell’Università magna Grӕcia di Catanzaro: Prof./ssa Patriza Doldo, Eugenio Garofalo, 
Andrea Bruni, Silvio Simeone, Rita Nisticò, Marco Francardi, la dott.ssa Daniela Bruno ed i 
rappresentanti degli studenti Swami Barbara Scerra, Salvatore Montalto. 

Sono presenti: Prof./ssa Patriza Doldo, Simeone Silvio; 

Collegati on line: Prof./ssa Eugenio Garofalo, Andrea Bruni, Rita Nisticò, la dott.ssa Daniela Bruno ed i 
rappresentanti degli studenti Swami Barbara Scerra, Salvatore Montalto. 

Assenti: Prof. Marco Francardi. 

La Professoressa Doldo apre la seduta, enunciando i punti all’OdG secondo quanto comunicato nel di 
convocazione avvenuto via mail il giorno 4 marzo 2025: 

*)riduzione numero studenti fuori corso, situazione attuale post attività in essere dai precedenti anni 
accademici 

*) discussione nota giunta in Ateneo da parte dell’ASP Cosenza, protocollo n°0031773 del 27/02/2025 

*) elaborazione matrice Tunig 

*)discussione modalità punteggio finale del voto di Laurea 

*) ampliamento offerta programma ERASMUS 

 

       Il Professor Simeone,prima di procedere con l’analisid ei punti all’OdG, comunica come si sia ancora 
in attesa di conoscere l’esito delle elezioni dell’integrazione della rappresentanza della popolazione 
studentesca nella presente commissione. Specifica che si è inoltrata, come richiesto dagli stessi 
rappresentanti degli studenti, una mail in data 27/1/2025,nella quale veniva specificato la necessità di 
ampliare tale composizione nella presente commissione. In precedenza, come si evince dai verbali, agli 
stessi rappresentanti era stato richiesto di farsi portavoce di tale necessità. 

        In relazione al 1° punto dell’OdG ed a quanto discusso in data 8 ottobre 2024, e riportato nel 
successivo CCdS, il Professor Simeone mostra come i dati forniti dalla Segretria Studenti dell’Università 
Magna Grӕcia di Catanzaro confermino la riduzione del numero degli studenti del CdS in Infermieristica 
iscritti Fuori Corso(FC). 
Partendo da una media del 25% circa di iscritti totali Fuori Corso (FC), come in molti Atenei italiani le 
strategie adottate durante il periodo pandemico avevano portato ad una riduzione di tale dato. La 
ripresa delle normali attività didattiche segnalava ritardi in alcuni aspetti e paventava una ritorno di tale 
dato a valori pre pandemici o addirittura superiori. Il CdS ha intercettato per tempo tale dato e attraverso 
le strategie attuate (laboratori didattici, laboratori di simulazione, specifici servizi di tutorato) non solo 
ha contenuto tale rialzo ma ha provveduto ad una drastica riduzione della % di studenti iscritti FC 
 



 

 

 

 

 

ANNO ACCADEMICO 2024/2025 

ISCRITTI TOTALI ISCRITTI EFFETTIVI FUORI CORSO 
TOTALI 

FUORI CORSO 
EFFETTIVI 

% 

1591 1576 196 187 11.8 
 

ANNO ACCADEMICO 2023/2024 

ISCRITTI TOTALI ISCRITTI EFFETTIVI FUORI CORSO 
TOTALI 

FUORI CORSO 
EFFETTIVI 

% 

1712 1700 375 370 21.7 
 

ANNO ACCADEMICO 2022/2023 

ISCRITTI TOTALI ISCRITTI EFFETTIVI FUORI CORSO 
TOTALI 

FUORI CORSO 
EFFETTIVI 

% 

1524 1510 316 308 20.3 
 

ANNO ACCADEMICO 2021/2022 

ISCRITTI TOTALI ISCRITTI EFFETTIVI FUORI CORSO 
TOTALI 

FUORI CORSO 
EFFETTIVI 

% 

1410 1404 293 288 20.5 
 

 

0

5

10

15

20

25

30

2018-2019 2019-2020 2020-2021 2021-2022 2022-2023 2023-2024 2024-2025

ISCRITTI FUORI CORSO
CdS INFERMIERISTICA

UMG

---: PANDEMIA SARS-COV2 

---: RIPRESA ATTIVITA’ IN PRESENZA 

---: INIZIO ATTIVITA’ LABORATORIALI-TUTORATO 



ANNO ACCADEMICO 2020/2021 

ISCRITTI TOTALI ISCRITTI EFFETTIVI FUORI CORSO 
TOTALI 

FUORI CORSO 
EFFETTIVI 

% 

1307 1301 272 268 20.6 
 

 

ANNO ACCADEMICO 2019/2020 

ISCRITTI TOTALI ISCRITTI EFFETTIVI FUORI CORSO 
TOTALI 

FUORI CORSO 
EFFETTIVI 

% 

1220 1211 299 296 24.4 
 

 

ANNO ACCADEMICO 2018/2019 

ISCRITTI TOTALI ISCRITTI EFFETTIVI FUORI CORSO 
TOTALI 

FUORI CORSO 
EFFETTIVI 

% 

1137 1127 299 293 25.9 
 

L’intero gruppo AQ è soddisfatto e concorda nel continuare riproponendo le azioni in essere e quanto 
sin qui proposto, ovvero laboratori professionalizzanti e di tutorato specifci. 

        Il 2° punto all’OdG sembra quasi contrastare con la strada intrapresa, ovvero la comunicazione 
giunta in Ateneo da parte dell’ASP Cosenza, protocollo n°0031773 del 27/02/2025 con la quale precisa 
che gli studenti del CdS in Infermieristica che scelgano, in virtù della convenzione rinnovata proprio con 
tale ASP, le AO/PO operanti nel loro territorio quali sede delle attività professionalizzanti, debbano 
procedere a richiesta di autorizzazione per ogni singolo anno di frequenza; in tale comunicazione è 
specificato che richieste di autorizzazioni uniche non saranno rilasciate(si riporta uno stralcio). 

 



 

I rappresentati degli studenti comunciano nel gruppo AQ che in tal modo possa essere leso il diritto allo 
studio di tali studenti rispetto ai loro colleghi che optino per altre sedi. Le caratteristiche territoriali ed 
economiche del territorio Calabrese sono state tenute sempre in forte considerazione dall’Ateneo, ora 
sembra meno dall’ASP. 
I rappresentanti degli studenti specificano come già alcuni PO di ASP differenti abbiano tempi piuttosto 
lunghi per rilasciare idoneità medica, oltre a tempi non identificabili o prevedibili per il rilascio delle 
autorizzazioni a frequentare tali PO. Tale comunicazione sembra un chiaro ostacolo alla libera scelta 
dello studente. Inoltre si chiedono come possano essere considerate, secondo tale nota, le attività di 
simulazione che l’Ateneo propone ogni anno. Tali attività, ricordano, sono state e sono tutt’ora 
apprezzate dagli studenti che dichiarano di sentirsi più sicuri nell’approccio con l’utenza. 
La Professoressa Doldo, Professor Simeone e la dottoressa Bruno chiariscono come nel tempo si è 
riusciti ad armonizzare il tutto, comprendono ed apprezzano l’analisi proposta dai rappresentanti degli 
studenti ma, specificano che il CdS può presentare la propria opinione ma non derimere sulla 
convenzione tra l’Asp di Cosenza e l’Università Magna Grӕcia di Catanzaro, così come per ogni altra 
convenzione stipulata dall’Ateneo e dal SSR. Soluzione potrebbe essere quella di richiedere, per il 
1°anno di frequenza delle attività professionalizzanti, una frequenza di ore minore considerando le 
attività simulative; ovviamente ciò impone allo studente una assidua frequenza delle stesse. I 
rappresentanti degli studenti apprezzano tale impegno, dichiarando come in un certo senso il CdS da 
sempre venga incontro, nei limiti e nel rispetto dei regolamenti, alle esigenze della popolazione 
studentesca. Auspicano che quanto enunciato dall’ASP di Cosenza possa accordarsi con le esigenze 
degli studenti; il dover ripetere richieste di autorizzazione per frequentare le UO allungherebbe i 
cosiddetti “tempi morti”, viste le tempistiche che la direzione di tale ASP CS riserva agli studenti dell’ 
Università Magna Grӕcia di Catanzaro. 
Proprio per tale motivo i rappresentanti degli studenti dichiarano che tale nota sembri un ostacolo alla 
strada intrapresa dal CdS. 
 

        In relazione al terzo punto dell’OdG, l’impegno del CdS è di semplificare e rendere immediatamente 
visibili le modifiche ordinamentali e della scheda SUA, come si evince anche dagli ultimi verbali dei 
CCdS, tramite l’ideazione di una matrice di Tuning.  
Il gruppo AQ  nella prossima riunione stabilirà  una programmazione relativa alla stesura  una stesura 
della stessa. 
 

       In relazione al punteggio finale del voto di Laurea, quanto punto dell’OdG, alla luce delle ultime 
modifiche attuate al regolamento didattico del CdS ed in virtù delle modifiche attuate dalla segreteria 
studenti alle modalità di assegnazione tesi sul sistema di Ateneo esse3, si propone, in accordo e su 
suggerimento del dott. Maurici Francesco, responsabile Lauree delle Professioni Sanitarie - Scienze e 
tecniche di psicologia cognitiva - Odontoiatria e Protesi Dentaria, di procedere alla seguente modifica 
al fine di rendere il calcolo del punteggio finale di partenza compatibile con la nuova modalità 
automatica del sistema esse3: ART 11 Prova Finale”-partecipazione al programma Erasmus: 1 punto 
per ogni 3 mesi di soggiorno all’estero(massimo 3 punti) attribuito ogni 4 CFU di attività 
professionalizzante (cd tirocinio)svolto all’estero, per un massimo di 3 punti”. I rappresentanti degli 
studenti propongono di integrare “inoltre il superamento di un esame di Corso Integrato durante il 
periodo ERASMUS nella sede estera, che abbia attribuito almeno 5 CFU, comporta l’ulteriore 
attribuzione di 1 punto aggiuntivo”. Pertanto il massimo punteggio attribuibile al periodo ERASMUS è di 
4 punti  raggiungibili con il riconoscimento delle attività suddette.“Il gruppo AQ è concorde con tale 
proposta di modifica. 



I rappresentanti degli studenti propongono di integrare nel calcolo del punteggio finale anche le 
seguenti modifiche: 

ART 11 Prova Finale”-conseguimento in carriera di lodi: ≥64: 2 punti; ≥32: 1 punto. Il gruppo AQ è 
concorde con tale proposta di modifica. 

ART 11 Prova Finale”- studenti in corso, prenotati nella prima sessione utile (ottobre)punti 2; studenti in 
corso, prenotati nella seconda sessione utile (marzo-aprile-eventualmente terza sessione in corso per 
esigenze del CdS) punti 1. 

Pertanto la parte finale dell’art 11 del regolamento didattico del CdS in Infermieristica, inerente la 
determinazione del voto di laurea, se approvato dal CCdS reciterà: 

…..OMISS… 

 Il voto di laurea, espresso in centodecimi, è determinato da: 

- media aritmetica dei voti degli esami curriculari; 

- partecipazione al programma Erasmus: 1 punto attribuito ogni 4 CFU di attività professionalizzante 
(cd tirocinio) svolto all’estero, per un massimo di 3 punti. Inoltre il superamento di un esame di Corso 
Integrato durante il periodo ERASMUS nella sede estera, che abbia attribuito almeno 5 CFU, comporta 
l’ulteriore attribuzione di 1 punto aggiuntivo”. Pertanto il massimo punteggio attribuibile al periodo 
ERASMUS è di 4 punti raggiungibili con il riconoscimento delle attività suddette”; 

- conseguimento in carriera di lodi: ≥4: 2 punti; ≥2: 1 punto; 

- studenti in corso, prenotati nella prima sessione utile (ottobre)punti 2; studenti in corso, prenotati 
nella seconda sessione utile (marzo-aprile-eventualmente terza sessione in corso per esigenze del 
CdS) punti 1; 

- valutazione della prova pratica; 

- valutazione della tesi. 

Il punteggio massimo attribuibile in seduta di discussione della tesi di laurea è di 11 punti 

 

      Si procede alla discussione del quinto punto all’OdG.  
       Il Professor Simeone e la Professoressa Doldo propongo l’analisi di una collaborazione ERASMUS 
con l’ Universidad de la Rioja, La Rioja (Espana). Sono in essere contatti con il Professor Raúl Juárez-
Vela, Profesor Titular de Universidad,Facultad de Ciencias de la Salud, docente noto in ambito 
internazionale per i suoi studi nell’ambito formazione e della tutela della salute non solo degli studenti 
di infermieristica ma della popolazione generale. 
La professoressa Doldo è compiaciuta del lavoro sin qui svolto dal CdS che, sembra aver colmato le 
lacune segnalate dall’ente ANVUR negli anni addietro e nel frattempo avviato importanti azioni di 
miglioramento. L’internazionalizzazione del CdS è da sempre un punto attenzionato e, le azioni 
intraprese dal CdS, sembrano poter favorire tale percorso messo a disposizione per gli studenti del CdS 
in Infermieristica dell’Ateneo di Catanzaro. La ristrutturazione del periodo all’estero ed il suo 
riconoscimento all’interno della valutazione finale, rendono, agli occhi di tutti, appetibile la scelta di 
tale percorso. L’avvio dei colloqui con l’ Universidad de la Rioja apre, se approvato dal gruppo AQ e dal 
CCdS, nuove opportunità di arricchimento culturale non solo per gli studenti, ma per il CdS tutto.  
Il gruppo AQ apprezza quanto sin qui fatto e, nello specifico di tale punto, si dice entusiasta della strada 
intrapresa. 



Essendo conclusio i punti all’OdG la professoressa Doldo propone ai presenti la discussione di “varie 
ed eventuali”. 

Il Professor Simeone prende la parola ed espone che le attuali figure specialistiche del CdS sono in 
scadenza di contratto, in quanto attivate si 2 anni orsono ma rientranti nell’anno accademico 
2022/2023, nonostante si fosse oltre la metà di tale anno accademico. I rappresentanti degli studenti 
ne propongono, ove possibile, il rinnovo visti i risultati ottenuti grazie anche all’inserimento di tali figure 
da parte del CdS. La Professoressa Doldo precisa che tale possibilità è prevista dal contratto firmato, 
già ipotizzata dal CdS, e che tale richiesta sarà portata all’attenzione del prossimo CCdS con richiesta 
di rinnovo alla Scuola di Medicina e Chirurgia. 

I rappresentanti degli studenti ribadiscono di essere preoccupati circa la nota discussa al punto 2 
dell’OdG, temendo che ciò possa penalizzare gli studenti del CdS, in particolare gli studenti 
immatricolati. 

Il Prof Simeone e la Profssa Doldo, precisano che saranno erogati altri due laboratori di simulazione al 
fine di favorire l’ingresso nelle UO degli studenti del primo anno e garantendo la possibilità, per gli aventi 
diritto, di poter sostenere gli esami di tirocinio nel mese di Giugno e Luglio anche del primo anno. I 
rappresentanti degli studenti ringraziano per questa importante opportunità in quanto consentirebbe, 
agli aventi diritto, di poter acquisire crediti formativi importanti al fine delle domande per il diritto allo 
studio. Precisano che il CdS è da anni attento a queste esigenze mettendo in campo ogni azione 
consentita dal regolamento al fine di tutelare i propri studenti. 

 

Essendo stati discussi tutti i punti all’OdG e non essendoci nessun altro intervento di integrazione e/o 
comunicazioni alle ore 19.00 termina l’incontro. 

Il gruppo AQ si riunirà secondo precedente calendarizzazione 

 


